



札幌市立幌南小学校 学校だより

# 幌南

令和6年7月30日発行 NO.5



1学期終業式号

## しんじゅっ子の1学期～たくさんの力を付けました～

教頭 牧野 理恵

温かい風が心地よい4月8日、100名の1年生を迎え、児童数603名で令和6年度の幌南小学校がスタートしてから約三カ月が過ぎました。子どもたちは、1学期の間、様々な状況の変化の中、多様な取組やかかわりを通して、自分自身を成長させてきました。



学習や生活、人とのかかわりを通して「がんばったぞ!」「やったぞ!」と感ずることで、やる気を伸ばした子、新しいことにチャレンジすることで、たくましさや伸ばした子、クラスの力を使い、いろいろな「人」や「もの」や「こと」をつないで学ぶことで、かしこさを伸ばした子、お互いの存在を大切に感じ、励まし合うことを通して、やさしさを伸ばした子…しんじゅっ子は、いろいろな「人」や「もの」や「こと」から学ぶことを通して、

「自分から」を大切にたくさんの力を付けることができました。

成功したこともたくさんありました。それに負けないくらい失敗したこともたくさんありました。楽しい思いも、悔しい思いも、嬉しい思いも、悲しい思いもしてきました。自分を膨らませたり、萎めたり…そのような経験が、すべて自分の力となって自分の中にたまっています。



そのようなしんじゅっ子だからこそ、様々な状況の変化の中だからこそ、今までがんばった自分を自分自身で認めて、自信につなげてほしいと思っています。ただ、自分自身を認めるためには、一人ではなかなか難しいものです。自分以外の人から自分のやったことを認められると、より自分自身を認めることができることにつながります。

そこで、夏休みにはご家庭や地域の方等、しんじゅっ子にかかわる方々のお力もお借りして、しんじゅっ子に自信をつけてあげられたらと思っています。例えば「〇年生になって大きく成長したね。」「一学期、よく頑張ったね。二学期も楽しみだね。」「立派に成長していく姿を見るのが楽しみだね。」と一学期が自分にとって成長につながったよいものであること、そして、これからの成長を楽しみにしていることを伝えてあげてほしいのです。今までの自分を認めてもらい、ほめてもらうことが、自分自身の取組に価値を与えることにつながり、これからの取組への一歩になっていくのだと思います。

そして、2学期を迎えるときには、「やるぞ!」と、新しい学期に向けての思いや願いを膨らませてスタートを切ってほしいと願っています。

1学期にしんじゅっ子は、いろいろなことに取り組み、成功したり、失敗したりしながら自分自身に力を付けてきました。いつもうまくはいきませんが、失敗をおそれず、取り組むことをやめず、自分を膨らませようとがんばる姿は素晴らしかったです。保護者の皆様や地域の方々には、頑張るしんじゅっ子をいつも応援していただきました。大変感謝しております。2学期も引き続き、しんじゅっ子、そして、幌南小学校を応援していただければと思います。どうぞ、よろしくお願ひいたします。よい夏をお迎えください。



# 8月の行事予定

日	曜	行 事
1	木	
2	金	
3	土	
4	日	
5	月	
6	火	
7	水	
8	木	
9	金	
10	土	
11	日	山の日
12	月	振替休日
13	火	学校閉庁日
14	水	学校閉庁日
15	木	学校閉庁日
16	金	学校閉庁日
17	土	
18	日	
19	月	
20	火	
21	水	
22	木	
23	金	
24	土	
25	日	
26	月	
27	火	
28	水	スクールゾーン実行委員会
29	木	教育実習開始
30	金	2学期始業式（給食なし・短縮4時間） 下校巡視
31	土	

30日

## 2学期始業式

2学期の始業式は、給食なしの短縮4時間授業となります。下校時刻は、11:40となっておりますので、ご確認をお願いします。

## 教育実習

8月29日（木）から教職を目指す大学生4名が教育実習を行います。配属学級での指導だけでなく、他学級の授業を参観することもありますのでご承知おきください。

■配属学級…1年1組・1年3組（～9月19日まで）  
4年1組・2年3組（～9月26日まで）

## 夏休みの課題について

### 【全学年共通の課題】

- ・夏にチャレンジ（わかば学級はドリルプリント）
  - ・生活表
  - ・エコライフレポート
- ※その他に各学年から課題が出る場合もありますので学級便りでご確認ください。
- ※夏休み中に家庭で行った学習内容や時間は「自主自学～学習記録表～」に記録し、2学期に提出します。（2年生以上）
- ※夏季休業中、クロームブックをご自宅に持ち帰って使用する場合は、破損等がないよう管理に十分ご注意ください。

## 夏季休業中の緊急時の連絡

交通事故など緊急時の場合は、以下の通りご連絡ください。

○平日 8:00～16:30

電話 521-0214

○夜間・土日祝日

緊急連絡用メールアドレスへ

[konan-e@sapporo-c.ed.jp](mailto:konan-e@sapporo-c.ed.jp)

※8月10日（土）～18日（日）は、学校も閉庁しています。緊急の際は、上記のメールアドレスへご連絡ください。その他、学校への用件につきましては、8月19日（月）以降にご連絡ください。

## 下校時のお迎えについてのお願い

先日すぐーるでもお願いしましたが、児童の下校の際、吉田文具店前での路上駐車が多くあり、近隣住民の方からお困りの声が寄せられています。電車道路沿いでの路上駐車は子どもの登下校の妨げになったり、交通にも影響が出たりします。事故防止と近隣地域における安全な交通環境維持のため、駐車はご遠慮いただきますようにご協力をお願いいたします。

また、学校前の道路は登下校時、スクールゾーンとなっており、許可書がないと学校前や校地内へ車で入ることはできません。デイサービスのお迎えや児童の安全な下校の妨げにもなりますので、お車でのお迎えについてはご遠慮ください。

7月26日（金）に第46回北海道小学校教育研究大会を開催し、全道各地から600名を超える参会者が来校され、子どもたちの学習の様子をご覧いただきました。開催にあたり、受付のお手伝いや登下校の時間帯の変更など多くのご理解とご協力をいただきましてありがとうございました。

# 素敵な幌南小学校



# 幌南小学校に 響くあいさつ



幌南小学校のあいさつはとても明るく、あいさつをされた方はとても明るい気持ちになります。そんな明るいあいさつを学校全体に広めるため、「あいさつ運動」という活動をしています。玄関の前で6年生をはじめとして、5～1年生も大きな声で明るくあいさつをしています。いつも学校に入ると玄関前では明るいあいさつがひびいています。いつもこのあいさつを聞くと、「今日もがんばろう」と思うことができます。この学校の自慢です。4年2組 ■■■■■

## 4年生の頑張り



4年生のあいさつの良いところは、元気な声と、はきはきしているところです。あいさつ運動ではその力が発揮されたと思います。あいさつはされるととても良い気持ちになります。また、あいさつの仕方を変えると、相手の気持ちを大きく変えることができます。例えば、目を見て元気にはきはきとあいさつをされたらうれしいです。反対に暗く、目を見ずに言われたら、嫌な気持ちになります。相手が良い気持ちになるあいさつの仕方が4年生は上手です。4年3組 ■■■■■

## よりよい 姿を 目指して

この学年は「すばやく切りかえ」を目標にしています。この目標は、学年プロジェクトというプロジェクトで考えました。これには僕も入っています。4年生は「切りかえ自体はできているけれど遅い。」というのが課題で、学年プロジェクトでただの切りかえではなく、「すばやく切りかえをしよう！」となりました。すばやく切りかえができるように、休み時間に集まってどうすればできるようになるか話し合い、実行に移しています。例えばアンケートです。毎週月曜日に先週の切りかえはどうだったのか、今週はどうするのかということを学年のみんなに打ち込んでもらい、集計しています。このように、4年生は、自分たちの理想の姿に向けて、自分たちで考えて行動しています。4年1組 ■■■■■

